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Création d’un tarif de stationnement 
JOP pour le parking Bièvre Page 4

 MONTIGNY-LE-BRETONNEUX 
La Prairiale revient ce week-end  
à la ferme du Manet Page 8

 FAITS DIVERS 
Renfort des forces de l’ordre au Pont 
du Routoir à Guyancourt Page 10

 VOLLEYBALL 
Plaisir-Villepreux ne fait pas  
de détails et reste leader Page 12

 CULTURE 
L’univers Star Wars se décline en Lego 
dans la galerie d’Auchan Plaisir Page 14

600 kilomètres de pistes  
et d’itinéraires cyclables  
d’ici 2031 à SQY

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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DONNEZ VOTRE AVIS  
SUR LE PLAN DE GESTION  
DES DÉCHETS MÉNAGERS 

ET ASSIMILÉS

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

GUYANCOURT
La boutique 
éphémère 
d’AMD Yvelines  
est un véritable 
lieu de  
rencontre

MONTIGNY-LE- 
BRETONNEUX
Le Club tour 
2024 du PSG  
est passé par 
Montigny

PLAISIR
L’entreprise 
Muto inaugure 
un nouveau 
local à Plaisir

L’agglomération de 
SQY développe son 
schéma directeur 
cyclable, qui devrait 
déboucher sur un ré-
seau de 600 km d’ici 
sept ans, et intensifie 
le rythme en vue des 
Jeux olympiques et 
paralympiques. 
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CRÉATEUR  

D’UNE MARE

COIGNIÈRES
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12, avenue des Prés - 78180 Montigny-le-Bretonneux

En 2024,
profitez d’une visibilité optimale 

auprès d’un large lectorat hebdomadaire.
 PLAISIR 

Rapprocher les jeunes et la police 
grâce au sport Page 5

 ÉLANCOURT 
Le parking de la mairie ferme  
pour un mois Page 7

 GUYANCOURT 
Olivier Pareja, élu tête de liste  
lors d’une élection sans candidat Page 8

 TRAPPES 
La ministre de la justice est venue 
faire le point sur la sécurité Page 9

 FAITS DIVERS 
Plaisir : Elle retrouve  
son mari ligoté sur leur lit Page 10

 SPORT 
Football : Hicham Zerhdy, retour 
gagnant sur le banc de Trappes Page 12

 CULTURE 
Trappes : Eiffel pose ses valises  
à la Merise Page 14

Expleo emménage dans  
le plus ancien immeuble  
de bureaux de SQY

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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LE VÉLODROME NATIONAL, 
TEMPLE DE LA MUSIQUE 

ÉLECTRO  
POUR UNE SOIRÉE

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 ÉLANCOURT 
La Ville récompensée  
pour sa boxe itinérante Page 4

 VILLEPREUX 
La commune pourrait accueillir  
des Tibétains Page 5

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
Tony Estanguet assure que le travail 
continue pour les JO à Élancourt Page 8

 MAGNY-LES-HAMEAUX 
La commune a mis aux enchères  
son matériel déclassé Page 8

 FAITS DIVERS 
Trappes : Une enveloppe suspecte  
bloque le commissariat Page 10

 SPORT 
Cyclisme : Deux jeunes pistards de 
l'équipe de France au VCESQY  Page 12

 CULTURE 
Montigny : Grand Corps Malade slame  
à la ferme du Manet ce vendredi Page 14

Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  

VERS LE MÉTIER 
D’ASCENSORISTE

TRAPPES
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
L’actualité du réseau SQYbus  
en temps réel sur Twitter Page 5

 GUYANCOURT 
La mairie alerte les habitants sur  
des démarchages immobiliers Page 7

 ÉLANCOURT 
Municipales : la gauche tient  
sa tête de liste Page 8

 PLAISIR 
Un bar à innovations ouvre  
dans la galerie d’Auchan Page 9

 FAITS DIVERS 
Mouma Benmansour a disparu  
depuis une semaine Page 11

 SPORT 
Handball : Plaisir corrigé  
à Aubervilliers Page 12

 CULTURE 
SQY : La magie de Noël envahit 
l’agglomération Page 14

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales

SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.

N°71 du mardi 26 novembre 2019 - lagazette-sqy.fr

LA POLICE SE FORME  
À LA CONDUITE EN 

SITUATION D’URGENCE

YVELINES
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



600 kilomètres de pistes et 
d’itinéraires cyclables d’ici 2031 
à Saint-Quentin-en-Yvelines

L’agglomération de SQY développe 
son schéma directeur cyclable, qui 
devrait déboucher sur un réseau de 
600 km d’ici sept ans, et intensifie 

le rythme en vue des Jeux 
olympiques et paralympiques. 

Avec déjà quelques 
420 kilomètres de pistes 
et d’itinéraires cyclables, 
l’agglomération de 

Saint-Quentin-en-Yvelines ne 
relâche pas ses efforts de maillage 
de son territoire. Au contraire, dans 
la perspective des Jeux olympiques 
et paralympiques ( JOP) de 2024, 
l’Établissement public de coopéra-
tion intercommunale (EPCI) et ses 
partenaires (l’État, la Région, et le 
Département) intensifient le rythme. 
Avenue de l’Europe (Guyancourt), 
avenue du général Leclerc, avenue 
Nicolas About (Montigny-le-
Bretonneux), Route départementale 
912 (Trappes), etc., les chantiers 
sont nombreux sur tout le territoire 
saint-quentinois. 

37 millions d’euros

« Fin 2021, nous avons voté le schéma 
directeur cyclable à l ’unanimité  : un 
principe, un budget et une ambition 
et un schéma, rappelle Jean-Baptiste 
Hamonic (MoDem), le vice-
président de Saint-Quentin-en-
Yvelines délégué aux transports 
et aux mobilités durables. C’est 37 
millions d’euros d’investissement sur 10 
ans. Ce n’est pas rien dans ce contexte 
où l ’on doit se serrer la ceinture. Nous 

voulons atteindre les 600 km d’itiné-
raires à terme. Nous sommes à peu près 
à 420 aujourd’hui. En part modale 
nous passerions de 3/3,5 % à 6,5/8 % 
à terme. »

Le RER vélo de la Région (Vif)

Dans l’agglomération saint-
quentinoise, il existe trois types 
de réseaux  : le réseau structurant 
(103 km) où l’on retrouve le RER 
vélo, maintenant le Vif (Vélo Île-
de-France) avec la Vif 8 (de Plaisir 
à Magny-les-Hameaux), et la Vif 3 
(de Coignières à Guyancourt) qui 
traverse l’agglomération. De son 
côté, Saint-Quentin-en-Yvelines 
déploie sept lignes. Vient ensuite 
le réseau secondaire qui assure le 
maillage intercommunal en irriguant 
le territoire (92 km) et enfin le 
réseau complémentaire (51 km) qui 
globalement comprend des liaisons 
vers l’île de loisirs, les espaces verts, 
etc. « Nous sommes plutôt sur du loisirs 
balades qui permet d’assurer un certain 
nombre de continuités », souligne l’élu. 

Alors concrètement, les liaisons opé-
rationnelles représentent 12 km déjà 
notamment sur la RD30 et au niveau 
du pont Schuler aussi. Un certain 
nombre de liaisons a été livré entre 
2022 et 2024 à hauteur de plus de 44 
km d’itinéraires cyclables (voie verte 
sur l’île de loisirs, les pistes et aména-
gements sur la RD 36, sur la RD 195, 
etc.). Et des liaisons sont actuellement 
en travaux pour 11 km sur l’avenue de 
l’Europe qui est importante et l’avenue 

Nicolas About et la RD 912. Au pied 
de la colline d’Élancourt, les travaux 
avancent rapidement et les premiers 
tronçons de piste cyclable, réalisés 
par Saint-Quentin-en-Yvelines et 
le département des Yvelines, voient 
actuellement le jour. L’itinéraire va 
se prolonger ensuite jusqu’à l’Île de 
loisirs. Des connexions sont ensuite 
prévues en direction du Village et de 
la Clef de Saint-Pierre, à Élancourt, 
sur un maillage secondaire.

« Nous avons rappelé dès le départ qu’il 
y aurait deux phases, précise le vice-
président. Une phase des JOP avec 
priorité donnée aux liaisons vers les 
sites olympiques et paralympiques et la 
2e phase serait un rattrapage territorial 
sur le reste de SQY pour les communes 
les moins équipées et pour des liaisons 
secondaires structurantes qui n’auront 
pas encore été mises en œuvre. À l ’hori-
zon 2024, sur le réseau structurant, 
quatre sont mises en œuvre et les 3 
dernières à l ’horizon 2031.  » Jean-
Baptiste Hamonic assure que « tout 
cela nous permet aujourd’hui d’être à 
l ’heure des JOP et il faut rappeler que 
les JOP sont une chance et un accélé-
rateur des projets de création de pistes. 
Sans les JOP, nous n’aurions pas été en 
capacité d’être au rendez-vous de cette 
phase 1, phase primordiale parce que 
nous avions cette échéance des JOP ».

Tout cela a forcément un coût et 
tous les élus de l’Agglomération 
soutiennent unanimement l’inves-
tissement consenti et accéléré. « En 
montant financier, avant 2024, 6 mil-

lions d’euros réalisés en investissements, 
remarque l’élu aux transports. Pour les 
JOP, à la mi-2024, cela représente 13 
millions d’euros, depuis 2021. Cela fait 
déjà un bon tiers du schéma directeur 
cyclable. En trois ans, nous sommes 
au rendez-vous de ce que nous avions 
annoncé. Il y a des projets d’ouvrages : 
la passerelle qui permettra de franchir la 
RN 10 depuis l ’Île de loisirs (4,6 mil-
lions d’euros, lire encadré) en 2025 pour 
avoir une continuité cyclable. Elle assure 
la continuité sur les deux lignes du Vif. Il 
faut bien avoir à l’esprit que pour réaliser 
ces travaux en un temps record avec le 
contextes économique et budgétaire, c’est 
important.  L’alignement des planètes 
(tous les partenaires, Ndlr) bénéficient 
à tout le monde sur les investissements.»

Reste que des critiques persistent 
de la part des associations d’usagers, 
pourtant associées dès le départ à 
l’établissement du schéma directeur, 
sur les discontinuités et un manque 
d’ambition. «  Sur les discontinuités, 
elles ont parfois raison, reconnaît 
Jean-Baptiste Hamonic, mais il faut 
rappeler que SQY, sur son schéma, 
travaille sur les voiries d’intérêt com-

munautaire. Je sais bien qu’un cycliste 
se fiche de savoir qui est compétent 
mais vous êtes parfois sur une route 
nationale, une route départementale, 
une route intercommunale, une route 
communale… Nous travaillons à un 
alignement des planètes des travaux 
de tous les acteurs. Nous sommes en 
charge du schéma de SQY mais nous 
ne faisons pas le réseau cyclable de tout 
le monde. Le Département a annoncé 
des pertes liées au DMTO (Droits de 
mutation à titre onéreux) et va mettre 

entre parenthèse des investissements, et 
sûrement sur les pistes cyclables ».

Une passerelle  
vers l’Île de loisirs

Et de préciser  : «  Sur l ’avenue de 
l ’Europe par exemple à (Guyancourt, 
Ndlr), on nous dit qu’on prend des 
libertés sur les aménagements mais 
sur l ’espace public nous ne voulons pas 
opposer les modes de déplacements mais 
faire en sorte que l ’espace soit partagé au 
contraire. Forcément cela donne de la 
voie verte, du vélo rue ou du marquage 
au sol plutôt que du séparatif. Il y a 
aussi des enjeux liés à l ’urbanisation : 
nous n’allons pas enlever les arbres pour 
mettre des pistes cyclables. »

Sans oublier de remercier les équipes 
qui œuvrent au quotidien pour que 
ce réseau continue de se développer, 
le vice-président aux transports et 
aux mobilités durables a également 
souligné qu’il existe également « une 
politique de services à SQY avec la 
Vélostation, l ’Agence de la mobilité, et 
le marché avec TIER qui va déployer 
650 vélos électriques en libre-service 

pour les JOP, etc. ». Saint-Quentin-
en-Yvelines a d’ailleurs reçu le label 
territorial “Terre d’excellence cycliste” 
pour son engagement en matière 
de cyclisme (juin 2019). «  Il reste 
des choses à corriger et elles le seront. 
Je mets au défi les impatients de trou-
ver une agglomération qui met 37 
millions d’euros sur la table pour les 
pistes cyclables ces temps-ci. Et je tire 
mon chapeau aux équipes qui font en 
sorte que nous soyons dans les temps », 
conclut Jean-Baptiste Hamonic. n

 LA RÉDACTION
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Les chantiers sont nombreux sur tout le territoire saint-quentinois, comme ici  
avenue du général Leclerc, à Montigny-le-Bretonneux. 
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« Pour les JOP, à la mi-2024, cela représente 13 millions d’euros, depuis 2021. 
Cela fait déjà un bon tiers du schéma directeur cyclable », affirme Jean-
Baptiste Hamonic.

IL
LU

ST
RA

TI
O

N
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

Une passerelle pour 
relier l’Île de loisirs

Le maire DVD de Montigny-le-
Bretonneux, Lorrain Merckaert, 
l’avait annoncé et rappelait voilà 
quelques mois que cela faisait 
«  une dizaine d’années, qu’avec 
Michel Laugier, nous ambition-
nions de créer une passerelle qui 
permette depuis la ville d’accéder 
à l’Île de loisirs, de manière totale-
ment sécurisée pour les piétons et les 
vélos. Dans le cadre du RER vélo 
(Vif désormais, Ndlr) de la région 
Île-de-France, que je remercie 
vivement sur ce sujet avec l ’appui 
de SQY, ce rêve va devenir réali-
té ». Les études sont en cours et 
les travaux de la passerelle vont 
pouvoir débuter en 2025. La pre-
mière phase passe par la création 
de la piste avenue Leclerc. Elle 
sera le long de l’avenue des Prés, 
au niveau du petit tunnel qui 
passe sous la voie ferrée. 

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES



Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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LA VERRIÈRE  7e et 
dernier atelier du 
projet La Verrière 
écrit son histoire
Un 7e et dernier atelier se tient 
le 24 avril dans le cadre de ce 
projet d’écriture participative 
sur l’histoire de la ville. Il se 
tiendra au château de la MGEN 
et sera consacré à l’institut 
MGEN. 

Et de sept. Mercredi 24 avril, de 19 à 
21 h, aura lieu un septième atelier lié 
à La Verrière écrit son histoire, projet 
d’écriture participative d’un livre sur 
l’histoire de La Verrière à partir notam-
ment de témoignages et documentation 
d’habitants, lancé fin septembre dernier 
par la commune de La Verrière et le 
Musée de la ville de SQY (lire notre édi-
tion du 21 novembre 2023). Ce 7e atelier, 
qui sera aussi le dernier, se tiendra au 
château de la MGEN (accès par la ferme 
de l’IFSI, avenue de Montfort), et pour 
cause, puisqu’il sera consacré à l’institut 
MGEN (son histoire, son fonction-
nement, ses liens avec la ville...). « Avec 
le soutien du Musée de la ville de SQY et 
de l’Université Versailles Saint-Quentin, 
venez échanger et témoigner autour de l’his-
toire de la commune en présence d’historiens 
et médiateurs ! L’entrée est libre, nous vous 
attendons nombreux avec vos anecdotes 
respectives », précise la municipalité de La 
Verrière sur son site internet. 

Une déclinaison de la COP (Confé-
rence des parties), mais à l’échelle 
territoriale. Après trois reports, la 
COP Île-de-France se tenait le 2 
avril au ministère de la Transition 
écologique, à Paris. Voulu comme un 
rendez-vous phare de la planification 
écologique en Île-de-France, il a été 
lancé par Marc Guillaume, préfet 
de la région, sous la présidence de 
Christophe Béchu (Horizons), mi-
nistre de la Transition écologique et 
de la Cohésion des territoires, et de 
Valérie Pécresse (Libres), présidente 
du conseil régional.

Parmi les 200 à 250 personnes pré-
sentes (préfecture de région, conseil 
régional, représentants des préfectures 
de départements, entreprises du sec-
teur industriel de l’énergie, du secteur 
agricole, associations environnemen-
tales ou de consommateurs, orga-
nismes tels que Airparif …), figurait 
Jean-Baptiste Hamonic (MoDem). 
Le maire de Villepreux, mais qui venait 
surtout ici en tant que représentant 
de l’Association des maires d’Île-de-
France (Amif ), de SQY et de l’Union 

des maires des Yvelines (UMY), était 
le seul élu yvelinois présent. 

«  Il y avait très peu d’élus locaux, 
confie-t-il d’ailleurs, joint par La 
Gazette. Je pense qu’un certain nombre 
de collègues attendent de voir s’il y a 
une véritable utilité par la suite à ve-
nir représenter son territoire dans cette 
instance. » Il mentionne toutefois la 
présence de représentants de l’Asso-
ciation des maires de France (AMF), 
d’Intercommunalités de France, et de 
maires ruraux. Mais « j’étais étonné de 
voir que les autres EPCI du territoire 
(hormis SQY et une ou deux autres 
intercommunalités, Ndlr) n’avaient 
pas envoyé d’élus », ajoute-t-il.  

Jean-Baptiste Hamonic pense lui 
«  que c’était important qu’on soit pré-
sents, les maires d’Île-de-France, là-
dessus  ». Le maire de Villepreux est 
d’ailleurs beaucoup sollicité sur ces 
questions, lui qui avait été missionné 
fin juin dernier par le gouvernement 
sur la future loi de programmation 
énergie-climat. 
Au sujet de la COP Île-de-France, 

visant à «  territorialiser les objectifs 
et les leviers qui permettent de définir 
une planification écologique au re-
gard des défis environnementaux qui 
sont devant nous  », l’élu estime que 
«  si on dépasse les oppositions poli-
tiques, j’ai eu la sensation que, sur le 
fond, le constat et les objectifs étaient 
partagés entre l’État et la Région  ».  

Cinq défis majeurs  ont été cités lors 
du lancement de cette COP franci-
lienne  : réduction des émissions de 
gaz à effet de serre et limitation des 

effets du changement climatique, 
adaptation aux conséquences inévi-
tables du réchauffement, préservation 
et restauration de la biodiversité, pré-
servation des ressources, et réduction 
des pollutions impactant la santé. 

Jean-Baptiste Hamonic se dit « satis-
fait sur deux points » à propos de cette 
COP. D’abord, «  enfin, en matière 
d’écologie, on a compris qu’il fallait ter-
ritorialiser […], c’est au plus proche du 
terrain que l’on trouve des solutions 
concrètes », martèle-t-il. Il espère aussi 
que cette déclinaison régionale pourra 
clarifier la question de la gouvernance 
en matière de planification écolo-
gique. L’élu résume ainsi le rendez-
vous de cette manière : « Une initiative 
qui va dans le bon sens, mais qui soulève 
encore aujourd’hui un grand  nombre 
d’interrogations qu’il faudra encore lever 
lorsqu’on rentrera dans le concret et dans 
le dur des débats et de l’organisation dans 
nos territoires de cette COP ».

Et la suite devrait arriver à l’automne, 
puisque les préfectures de départe-
ment devront «  établir un diagnostic 
territorial en concertation avec les col-
lectivités et les partenaires, pour l’après-
été », permettant ainsi d’ « établir une 
feuille de route d’ici à fin septembre 
2024, qui nous permettra de tracer un 
horizon commun pour l’Île-de-France 
à horizon 2030 », rapporte Jean-Bap-
tiste Hamonic. n

Jean-Baptiste Hamonic, seul élu yvelinois 
présent à la COP Île-de-France 
Le maire de Villepreux représentait l’AMIF, l’UMY et SQY lors de ce rendez-vous qui 
s’est tenu le 2 avril dernier au ministère de la Transition écologique, à Paris. 

 ALEXIS CIMOLINO

Jean-Baptiste Hamonic évoque « une 
initiative qui va dans le bon sens, 
mais qui soulève encore aujourd’hui 
un grand  nombre d’interrogations 
qu’il faudra encore lever lorsqu’on 
rentrera dans le concret ». 
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SQY  L’Argus des communes dresse 
la santé financière des municipalités

SQY  Création d’un tarif de stationnement JOP  
pour le parking Bièvre

Pour donner une idée globale de la 
santé financière d’une commune, l’Ar-
gus des communes, un outil d’informa-
tion élaboré par l’association Contri-
buables associés (qui est aussi un 
lobby) sur les performances de gestion 
pécuniaire d’une ville, a été dévoilé 
récemment. Cet Argus des communes 
s’appuie sur deux indicateurs  : les 
dépenses de fonctionnement par 
habitant et la santé financière d’une 
commune. Ces indicateurs sont notés 
sur 20 et une appréciation générale 
(qui va d’excellent à très mauvais) est 
ensuite délivrée. «  Les données analy-
sées […] correspondent aux dernières 
publications de la Direction générale 
des collectivités locales et du ministère de 
l’Économie et des Finances pour l’année 
2022 », précise l’association. Plusieurs 
communes de SQY ont été passées 
au crible. À titre d’exemple, les com-
munes de Trappes et Plaisir sont 
jugées «  mauvaises  » avec des notes 

de 2,3 et 9,8 pour Trappes ; et 9,1 et 
2,2 pour Plaisir. Quant à Montigny-
le-Bretonneux, Guyancourt et Élan-
court, elles se sont vu décerner une 
mention assez bien. Pour connaître les 
résultats d’autres communes, rendez-
vous sur le site internet arguscom-
munes.touscontribuables.org. n

Avec l’arrivée des Jeux olympiques 
(du 26 juillet au 11 août) et para-
lympiques (du 28 août au 8 sep-
tembre) cet été sur le territoire de 
SQY, la question de l’organisation 
du stationnement va s’avérer cru-
ciale. Ainsi, l’Agglomération a, lors 
de son conseil communautaire du 
28 mars dernier, voté à l’unani-
mité une délibération portant sur 
la création d’un tarif de station-
nement Jeux olympiques et para-
lympiques ( JOP) pour le parking 
Bièvre, situé à Montigny-le-Bre-
tonneux, permettant d’accéder au 
centre commercial SQY Ouest.  

« Trois parkings seront mis à disposi-
tion pour l ’accueil des spectateurs du-
rant les JOP », a introduit Jean-Bap-
tiste Hamonic (MoDem), maire 
de Villepreux et vice-président de 
SQY délégué aux transports et aux 
mobilités durables, rappelant que 
le dispositif implique un système 
de réservation préalable pour les 

spectateurs. Sur les trois parkings, 
« on a deux parkings, Bertin (situé à 
Montigny, avenue de Lunca, à côté 
des Archives départementales, Ndlr) 
et La Verrière, qui sont gérés par 

Effia, qui permettent déjà d’intégrer 
une tarification horaire du parking. 
Néanmoins, pour le parking Bièvre, 
qui est sous gestion de Citépark, nous 
n’avons que la possibilité de réserver 
des abonnements, mais pas de tarifi-
cation horaire, ce qui ne convient pas 
pour les JO », a poursuivi l’élu. 

Ainsi, la délibération permet de 
créer un forfait  JOP sur ce parking, 
pour autoriser le stationnement 
jusqu’à une durée de 12 h, pour un 
montant de 10 euros TTC. 750 
places, sur les 1 087 du parking, 
sont concernées. La réservation en 
ligne s’effectuera uniquement pour 
les jours des épreuves olympiques 
ou paralympiques à SQY. «  En 
vous garant au parking Bièvre, vous 
serez à proximité du Vélodrome  à 
pied ou alors vous pourrez rejoindre 
les navettes Jeux olympiques qui vous 
emmèneront à la colline d’Élancourt 
ou au Golf national », précise le site 
internet de réservation parclick.fr. n

L’association Contribuables associés a récemment publié 
l’Argus des communes, qui évalue la santé financière des villes 
et villages de France en se basant sur le détail des comptes 
administratifs.

Sur les trois parkings de SQY mobilisés pour l’accueil des spectateurs des Jeux olympiques et 
paralympiques cet été, le parking Bièvre, à Montigny, va proposer un forfait JOP. 

 EN BREF EN BREF

La ville d’Élancourt fait partie 
des communes ayant obtenu la 
mention « assez bien » délivrée par 
l’association Contribuables associés. 
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Au sein du parking Bièvre, 
permettant d’accéder au centre 
commercial SQY Ouest, sera 
proposé un forfait  JOP, autorisant 
le stationnement jusqu’à une 
durée de 12 h, pour un montant de 
10 euros TTC. 
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MAUREPAS   
La 3e édition de  
la Grande dictée 
revient le 28 avril
La Grande dictée revient le 
28 avril à la salle des fêtes de 
Maurepas. Les inscriptions 
sont ouvertes jusqu’au 24 avril, 
et comme chaque année, les 
participants seront répartis par 
catégorie d’âge. 

Avis aux amateurs de grammaire, 
d’orthographe ou encore de conjugaison. 
La Grande dictée revient à Maurepas pour 
sa troisième édition. Après le succès des 
deux premières éditions, la municipalité 
donne rendez-vous, comme chaque 
année désormais, à toutes les personnes 
intéressées par la langue française. Ainsi, 
la Grande dictée aura lieu le dimanche 28 
avril, de 16 h à 18 h, à la salle des fêtes de 
Maurepas. Trois catégories d’âge seront 
proposées : une dictée pour les enfants 
(de 9 à 12 ans), une pour les adolescents 
(de 13 à 16 ans) et une pour les adultes 
de plus de 17 ans. « Cet événement est gra-
tuit et ouvert à tous », précise la commune 
sur son site internet. Les inscriptions, 
ouvertes jusqu’au 24 avril, s’effectuent 
sur l’espace citoyen, accessible via l’url : 
espace-citoyens.net/maurepas/espace-
citoyens/Demande/NouvelleDemande/
EVENT/DICTEE. Plus de renseigne-
ments sur cet événement sont disponibles 
en contactant le 01 30 66 54 26.

L’association AMD (Aide matérielle 
aux personnes en difficultés) Yve-
lines, créée en 1993, propose de l’aide 
alimentaire, sur condition de res-
sources, à Versailles. Pour élargir son 
engagement solidaire, elle a ouvert 
une boutique éphémère le 3 avril, en 
face de la braderie solidaire, qui est, 
elle, installée de manière pérenne 
depuis juin 2020, dans le quartier du 
Pont du Routoir, à Guyancourt. 

Cette boutique éphémère, ouverte 
pour trois mois jusqu’à fin juin, pro-
pose à la vente une multitude d’objets 
et de meubles en tout genre (pein-
ture, lits, cadres photos, tables basses, 
vaisselle, bougies, objets de décora-
tion, linge de maison, étagères…) 
dans son local de 80 m²,  à des prix 
défiant toute concurrence. 

Dominique Debesse, présidente 
d’AMD Yvelines et Nathalie Cobac, 
responsable de la braderie solidaire 
nous ont expliqué le concept : « Nous 
avons une quinzaine de bénévoles pré-
sents sur les deux espaces. Nous avons eu 
l’opportunité d’ouvrir la boutique éphé-

mère dans ce local que nous louons au 
bailleur social Versailles Habitat. Cela 
nous aide car dans la braderie solidaire 
qui fait également 80 m², il n’y a pas as-
sez d’espace pour entreposer les meubles. »

Et de poursuivre : «  La règle, c’est de 
proposer les articles neufs à un prix qui 
est divisé par deux voire par trois. Pour 
les produits d’occasion, le prix est fixé 
indépendamment pour chaque article. 
Cette boutique éphémère fonctionne un 
peu comme Emmaüs, mais à la diffé-
rence d’eux, nous proposons à la vente de 
nombreux produits neufs, ce qui étonne 
certaines personnes », complète Natha-
lie Cobac. 

«  Nous avons des partenaires comme 
le Leclerc de Bois-d’Arcy ou le Auchan 
de Vélizy (qui donnent à l’association 
des denrées alimentaires et des articles 
invendus non alimentaires), mais aussi 
des particuliers qui nous donnent des 
objets (apportés par les particuliers ou à 
aller chercher en camion, Ndlr) comme 
cette dame venue apporter un meuble 
car elle déménage  », poursuit Natha-
lie Cobac, tout en nous désignant la 
généreuse donatrice.  

Absolument tous les produits propo-
sés à la vente sont issus de dons. Et 
de la récupération, il y en a partout, à 
l’instar de la cabine d’essayage pour les 

vêtements, comme dans un magasin 
de prêt-à-porter traditionnel, dans 
laquelle le miroir provient d’une porte 
d’armoire. «  Les dons fluctuent énor-
mément. Nous stockons également dans 
notre réserve les meubles volumineux et, 
quand un client est intéressé, nous pou-
vons lui envoyer des photos  »,complète 
la présidente. En plus d’être une bou-
tique à proprement parler, le lieu revêt 
également une dimension sociale. « Ici 
c’est ouvert à tous, contrairement à l’aide 
alimentaire. Beaucoup de personnes 
viennent du quartier mais pas unique-
ment. Cela va plus loin que le concept de 
simple boutique, c’est un véritable lieu 
de rencontre avec une dimension sociale. 
C’est une ambiance très familiale car il y 
a une vraie relation entre les bénévoles et 
les clients. Parfois des clients viennent se 
poser pour discuter, échanger et ça arrive 
même qu’ils nous aident ponctuelle-
ment », indique Nathalie, enthousiaste.

La boutique éphémère solidaire est 
située en face de la braderie solidaire, 
derrière le Super U. Près de la place 
du marché du Pont du Routoir, entre 
le tabac et le salon de thé. Les deux 
espaces sont accessibles par des allées 
piétonnes. Ils sont tous deux ouverts 
les mercredis et samedis, de 11 h à 
16h. Pour plus de renseignements, 
contacter Dominique Debesse au 
06 60 56 30 64 ou Nathalie Cobac 
au 07 67 17 73 50 (privilégier les 
SMS). n

La boutique éphémère d’AMD Yvelines  
est un véritable lieu de rencontre
L’association AMD Yvelines a ouvert, pour trois mois, une boutique éphémère qui est 
située en face de sa braderie solidaire, dans le quartier du Pont du Routoir. 

 PIERRE PONLEVÉ

La boutique éphémère de l’association AMD Yvelines regorge de trésors 
à dénicher à des prix très attractifs.
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Dans la zone de Sainte-Apolline, à 
Plaisir, près de 1 000 m² consacrés à 
des activités de Muto. Un joli cadeau 
d’anniversaire pour cette société de 
12 salariés axant ses activités sur le 
réemploi solidaire, et qui avait besoin 
de plus d’espace pour se développer 
et a inauguré, le 4 avril, à l’occasion 
de ses deux ans d’existence, ses 2es 
locaux, après ceux de Gennevilliers, 
qui sont eux d’une surface de 200 m². 
Une inauguration et un anniversaire 
donc pour cette entreprise qui « four-
nit un service clé en main qui a pour 
vocation de transformer tout ce qui est 
de l’ordre de la décoration, de l’aména-
gement, des décos scénographiques etc », 
explique son fondateur et directeur 
général, Vincent Raimbault. 

Muto partage ses locaux avec l’entre-
prise JPB audiovisuel. Sur les 4 000 
m² de l’entrepôt plaisirois, près de 

1 000  sont ainsi pour Muto, qui a 
emménagé ici en février. La société 
a donc déjà bien grandi, puisqu’en 
deux ans, Muto a réalisé plus de 
150 opérations et récupéré plus de 
350 t de matériaux, avance  Vincent 
Raimbault « Ça représente 115 tours de 
la Terre en voiture diesel », illustre-t-il, 
lui qui, issu de l’événementiel, fournit 
aujourd’hui des prestations de réem-
ploi pour des acteurs de ce secteur.  

« C’est la grande marque qui organise 
son gros événement, sa convention, son 
séminaire, son salon, son stand, qui nous 
paie dès le départ pour toutes les pres-
tations clés en mains que fournit Muto. 
La prestation va des inventaires en 
amont – on a des équipes qui viennent 
sur site voir des photos, des plans d’im-
plantation, pour savoir quels sont les 
volumes et les qualités des matériaux 
qu’on va récupérer, ensuite on vient sur 

site faire des repérages la veille, on vient 
ensuite au démontage […] – puis après, 
il y a tout l’aval, qui est pratiquement 
la plus grosse partie, car il faut sourcer 
les bénéficiaires, opérer les dons, faire les 
bilans, la traçabilité, le bilan carbone, 
les kits de communication clés en main 
[...]. Donc il y a de la logistique, mais 
aussi beaucoup de gestion  », détaille 
Vincent Raimbault. 

Les clients sont pour la plupart des 
agences événementielles. Au lieu de 
jeter les décors de leurs salons ou 
expos, elles les confient à Muto, qui 
les donnent à ses près de 1 100 bé-
néficiaires, dont 825 sont vraiment 
actifs sur la plateforme de la société, 

c’est-à-dire qu’ils ont «  récupéré 
leurs infos, signé leur charte réemploi 
solidaire, récupéré des matériaux … », 
précise Vincent Raimbault. Ces 
bénéficiaires doivent respecter « un 
engagement, soit écologique, soit social, 
soit culturel », indique-t-il. 

Soutien de la Région,  
de l’Ademe et de la BPI 

Et de poursuivre : « Quand quelqu’un 
veut rejoindre notre réseau [de béné-
ficiaires], on lui fait remplir un ques-
tionnaire dans lequel on lui pose un 
certain nombre de questions, tout un 
tas de choses  : ‘‘Est-ce que vous faites 
un travail pour la biodiversité ?’’ ‘‘Est-

ce que vous avez un engagement pour 
la parité hommes-femmes  ?’’ ‘‘Est-e 
que vous employez des personnes en 
situation de précarité ?’’. Ces questions 
sont pondérées, donnent lieu à un score 
[…], qui nous en interne, nous permet 
de nous dire ‘‘Ceux-là sont plutôt fa-
vorables, ceux-là plutôt défavorables’’. 
Après, il y a toujours quelqu’un qui 
va leur poser deux ou trois questions 
pour savoir, et s’ils passent au crible 
de ça, on leur fait signer une charte 
écoresponsable qui donne des accès à la 
plateforme en ligne, et à partir de ce 
moment-là, tu deviens bénéficiaire. » 

Pour développer son activité, Muto 
a bénéficié de 250 000 euros d’aides 
de la Région et 170 000 euros de 
l’Ademe (Agence de la transition 
écologique), mais « toutes les dépenses 
ne sont pas éligibles », souligne Vincent 
Raimbault, citant par exemple le 
soutien de la Région, qui concerne 
surtout «  la recherche et l’innovation, 
ou alors de l’investissement en machines 
lourdes, […] et ensuite [la Région] vous 
rembourse 27 % de vos dépenses  ». 30 
000 euros de la Banque publique 
d’investissement viennent s’ajou-
ter à ce volet d’aides pour la jeune 
entreprise, qui entend à terme aussi 
s’implanter en province. n

L’entreprise Muto inaugure 
un nouveau local à Plaisir 
L’entreprise de réemploi solidaire dans l’événementiel, 
créée il y a deux ans, inaugurait le 4 avril son 2e local. 
Après Gennevilliers, où elle concentre l’essentiel de ses 
effectifs, c’est à Plaisir qu’elle s’installe. 

 ALEXIS CIMOLINO

Muto bénéficie de près de 1 000 m² dans ces nouveaux locaux, à la plus 
grande satisfaction de son fondateur et directeur général, Vincent Raimbault 
(à droite sur la photo). 
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LA VERRIÈRE  
Le bus PMI 
revient dans 
la commune 
Le bus PMI opère plusieurs 
haltes à La Verrière, dont 
la prochaine le 18 avril, sur 
le parking du Scarabée. 

Lancé par le département des 
Yvelines, le bus PMI (Protection 
maternelle infantile) sillonne les 
communes rurales des Yvelines 
pour proposer des consultations 
de protection infantile aux 
enfants de 0 à 6 ans. À bord de 
cette unité mobile déployée par 
le Département, une infirmière-
puéricultrice et un médecin 
proposent, gratuitement, des 
consultations médicales préven-
tives (soins, vaccinations, etc.). 
En cette période de désertifi-
cation médicale de plus en plus 
forte, le bus PMI répond ainsi à 
un véritable besoin des popula-
tions. À La Verrière, le bus PMI 
sera présent les jeudis 18 avril, 
16 mai et 13 juin prochains, de 
10h à 16h, sur le parking du 
Scarabée.

Pour la 4e année de suite, le PSG 
revient avec le Club tour 2024. 
Durant les vacances de Pâques, 
le club parisien organise ainsi des 
sessions d’entraînements exclusives 
dans une dizaine de clubs d’Île-de-
France. Lundi 8 avril, la 1re étape 
avait lieu sur le terrain du club 
de Montigny-le-Bretonneux, au 
stade de la Couldre, en présence 
de joueurs et entraîneurs du centre 
de formation parisien. L’avenir dira 
s’il s’agissait d’un signe étant don-
né les tractations en cours pour une 
possible installation du futur stade 
du PSG au nord de l’Île de loisirs 
de SQY. 

En attendant, quelque 120 enfants 
de Montigny, U11 et U12, ont par-
ticipé à des séances d’entraînement 
conçues par les équipes techniques 
du centre de formation du PSG. 
Et leur premier réflexe a été de 
s’ébahir devant les goodies propo-
sés. « Regarde là-bas, il y a des mail-
lots d’entraînement et des gourdes 
du PSG  », lance un des jeunes à 

son copain. Et pas seulement, ils 
ont aussi eu droit à des livrets des 
bonnes pratiques du footballeur, ou 
encore une carte FUT (FIFA Ulti-
mate team) personnalisée. « Envi-
ron 1 200 jeunes talents ont ainsi 
l ’opportunité unique de perfectionner 
leurs compétences et de vivre l ’esprit 
du PSG sur le terrain. Les enfants re-
partiront, j’espère, avec des souvenirs 
inoubliables de ce moment de par-
tage », explique Nina Caruso, cheffe 
de projet événementiel au sein du 
département Brand du PSG.

« Qu’ils puissent s’entraîner 
comme les pros » mais  

« pas de vocation à faire  
de la détection »

Le Club Tour a été créé dans le 
cadre des 50 ans du PSG pour 
créer du lien avec les clubs ama-
teurs et en particuliers les clubs 
de la région parisienne. «  Chaque 
année, nous allons ainsi dans une 
dizaine de clubs dans tous les départe-
ments d’Île-de-France pour proposer 

aux clubs des entraînements typiques 
du centre de formation du PSG, 
poursuit la cheffe de projet. Il est 
possible que parmi ces jeunes, issus des 
clubs amateurs, certains intègrent un 
jour le centre de formation du PSG. » 

Et de continuer  : « L’idée est qu’ils 
puissent s’entraîner comme les pros 
mais il n’y a pas de vocation à faire 
de la détection. Bien évidemment, 
cela serait une belle histoire si un 
jeune ou une jeune ayant participé au 
Club tour devienne professionnel au 
PSG. »

Cinq ateliers sportifs et un atelier 
plus ludique ont été préparés par le 
centre de pré-formation et de for-
mation. Cette année, le Club tour 
avait également la chance d’avoir 

sur le terrain, Benjamin Houri, le 
directeur technique des académies 
du PSG partout dans le monde. 
«  Il nous fait l ’honneur de sa pré-
sence cette année sur le Club tour pour 
encadrer les coaches présents. Nous 
voulons toucher plus de clubs donc il 
est possible que nous proposions une 
2e session  », souligne Nina Caruso. 
Cette année, la nouveauté est la 
Coupe du Club tour. «  Il s’agit d’un 
tournoi organisé à Poissy avec de nou-
veaux clubs amateurs, le dimanche 21 
avril. Il y a un tournoi masculin et un 
tournoi féminin avec les U11. Ils re-
cevront de belles coupes, des médailles 
et des surprises à découvrir sur place », 
conclut la responsable. En sortant 
de l’entraînement, tous les enfants 
ont lancé que c’était «  vraiment 
génial » et « fatiguant ». n

Le Club tour 2024 du PSG  
est passé par Montigny
La première étape du Club tour 2024 du PSG s’est 
déroulée au stade de la Couldre, à Montigny-le-
Bretonneux, le 8 avril dernier. 

 LA RÉDACTION

Quelque 120 enfants de Montigny, U11 et U12, ont participé à des séances 
d’entraînement conçues par les équipes techniques du centre de formation 
du PSG.
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SQY  
Plusieurs dons 
de sang à SQY  
fin avril
Deux collectes mobiles de 
sang auront lieu à Trappes et à 
Guyancourt, les 25 et 29 avril.

Plusieurs collectes mobiles de 
sang sont régulièrement program-
mées par l’Établissement français 
du sang (EFS) à Saint-Quentin-
en-Yvelines. Votre don est un 
acte citoyen, solidaire et libre qui 
permet de répondre à des besoins 
quotidiens de manière bénévole. 
Plus vous serez nombreux et régu-
liers à donner, plus nous pourrons 
aider ensemble chaque jour les 
patients qui en ont besoin, rap-
pelle l’EFS. Si vous avez entre 18 
et 70 ans et que vous pesez plus de 
50 kg, cela vous concerne directe-
ment. À Trappes, une collecte se 
déroulera au centre de formation 
aux métiers du BTP de SQY, le 
jeudi 25 avril, de 12 h à 17 h. Une 
autre collecte mobile se tiendra à 
L’Espace 1901, le lundi 29 avril, 
de 15 h à 19 h 30. À Guyancourt, 
une collecte mobile se déroulera 
au Technocentre Renault, le jeudi 
25 avril, de 9 h 45 à 12 h 30 et de 
13 h 30 à 15 h 15. Pour localiser 
une collecte, rendez-vous sur 
dondesang.efs.sante.fr. 

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  Retour des réunions 
de quartiers à partir du 24 avril 

COIGNIÈRES  
Devenez créateur d’une mare

Moments d’échanges et de dialogue 
direct entre le maire, Lorrain Merc-
kaert (DVD), les élus, les présidents 
et membres des conseils de quartier, 
les directions administratives de la 
ville et les habitants, les réunions 
annuelles de quartiers font leur 
retour à Montigny. Voulues comme 
le signe d’une démocratie locale 
active, elles sont ouvertes à tous les 
habitants pour obtenir des réponses 

sur des questions comme le cadre 
de vie, la sécurité, les animations, 
la démocratie ou encore les com-
merces de proximité. Les réunions 
se déroulent d’avril à décembre. 
Elles reprennent le 24 avril à l’école 
Chénier (quartier du Plan de Troux). 
La réunion suivante aura lieu le 15 
mai à l’école Satie (Plan de l’église). 
Pour le quartier du Village, rendez-
vous le 12 juin (lieu à confirmer). 
Les réunions reprendront ensuite le 
18 septembre à la maison de quar-
tier Matisse (Pas du lac). Une nou-
velle réunion se tiendra ensuite le 9 
octobre à Ferme du Manet (quartier 
du Manet), une autre est ensuite 
prévue le 6 novembre à la maison de 
quartier Jouvet (Sourderie), puis une 
autre le 20 novembre à la maison de 
quartier Malraux (Les Prés). Ce cycle 
de réunions publiques se conclura le 
4 décembre à l’école Rimbaud (quar-
tier Saint-Quentin). Toutes les réu-
nions sont programmées à 20 h 30. n

L’initiative peut paraître surpre-
nante mais elle a bel et bien pour 
objectif de promouvoir la pro-
tection de l’environnement et la 
biodiversité. La municipalité de 
Coignières souhaite créer une 
mare d’ici à cet été. Et pour mener 
à bien ce projet participatif, la mai-
rie en appelle à toutes les bonnes 
volontés. Ainsi, la commune est à la 
recherche « de personnes motivées » à 
l’idée de créer cette mare avec pour 
objectif de «  sauvegarder un écosys-

tème menacé et favoriser la biodiver-
sité », comme elle l’indique sur son 
site internet.

Les inscriptions sont ouvertes et 
elles doivent être effectuées avant 
le lundi 22 avril à environnement@
coignieres.fr. La municipalité de 
Coignières précise que vous devez 
penser à indiquer votre nom, pré-
nom, mail et numéro de téléphone. 
La Ville précise également que le 
nombre de places est limité à dix. n

La municipalité de Montigny-le-Bretonneux relance 
les réunions annuelles de quartiers. Celles-ci reprennent 
à compter du 24 avril. 

La Ville lance un appel à volontaires pour le projet de création 
d’une mare. Les inscriptions sont ouvertes et elles doivent être 
effectuées avant le lundi 22 avril. 

 EN BREF  EN BREF

Ces réunions sont ouvertes à tous les 
habitants pour obtenir des réponses 
sur des questions comme le cadre 
de vie, la sécurité, les animations, 
la démocratie ou encore les 
commerces de proximité. 
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La commune est à la recherche « de personnes motivées » à l’idée de créer 
cette mare avec pour objectif de « sauvegarder un écosystème menacé et 
favoriser la biodiversité ».
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VOISINS-LE-BRETONNEUX  Une nouvelle rencon-
tre d’étapes du projet Voisins 2035

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  
La Prairiale revient ce week-end à la ferme du Manet

Construire l’avenir de la commune 
en réfléchissant aux différents thé-
matiques de développement de la 
ville. Voilà ce que propose Sens 
civique, le do-tank de Voisins-le-
Bretonneux et de ses environs, à 
travers le projet Voisins 2035. L’as-
sociation se donne ainsi pour ob-
jectif de développer la citoyenneté 
et l’engagement citoyen. 

Dans ce cadre-là, elle organise les 
5es rencontres d’étapes du projet 
Voisins 2035 pour un «  Voyage en 
2035 Audacieuses ». Une dizaine de 
thématiques sont proposées à l’oc-
casion de ce rendez-vous  : l’agro-
écologie, les mobilités actives et 
partagées, le logement durable, 
l’économie responsable, la techno-
logie comme solution, le travail et 
la quête de sens, ma démocratie et 
l’implication citoyenne, la protec-
tion et la régénération du vivant, 
la dignité et la santé et enfin, la 

culture et l’éducation. L’idée de ces 
rencontres d’étapes étant « d’explo-
rer ces thématiques ensemble avec 
d’autres Vicinois(es) », indique Sens 
civique dans un courriel.

Le rendez-vous est fixé au mercre-
di 24 avril, de 19 h à 21 h, en salle 
du conseil, à la mairie de Voisins-
le-Bretonneux. n

Incontournable du printemps, la 
Prairiale, la fête des plantes et des 
jardins, revient les 20-21 avril à la 
ferme du Manet, à Montigny-le-
Bretonneux, pour sa 21e édition. 
Organisée par le Lions Club Mon-
tigny Les 3 Villages, la mairie de 
Montigny et la ferme du Manet, 
elle réunit une cinquantaine de 
producteurs et d’artisans. Plusieurs 
espaces thématiques sont proposés, 

notamment le côté plantes et jar-
dins (plantes vivaces ou annuelles, 
plants potagers dont certains bio, 
rosiers, arbustes et petits fruitiers). 
Des robots de tonte seront exposés 
pour la première fois. Un jeu sur les 
légumes du potager sera proposé 
aux enfants et un stand sera dédié 
au compostage. Autre espace, celui 
consacré au terroir, où sont propo-
sés des produits variés sélectionnés 

par les organisateurs (jambons, 
saucissons, fromages, chocolat, bis-
cuits, miels, vins, bières et cham-
pagnes). Une nouvelle exposante 
proposera aussi des produits à base 
de pétales de roses. 

Coté artisanat d’art, des artisans 
renommés proposeront des créa-
tions de vêtements sur mesure, de 
la sculpture métallique, de la céra-
mique, des tableaux animaliers, des 
objets en cuir, du verre soufflé, de 
la peinture sur soie ou sur œuf, du 
savon végétal. 

La totalité des bénéfices sera ver-
sée à des œuvres caritatives, en 
particulier pour le financement de 
chiens guides d’aveugle. L’école 
de chiens guides de Paris sera sur 
place pour présenter son travail 
avec les chiens.L’entrée à l’événe-
ment coûte 2,50 euros (gratuite 
pour les enfants). Elle est valable 
tout le week-end. n

Participez à la prochaine rencontre d’étapes sur le projet 
Voisins 2035, mené par l’association Sens civique. Elle se 
déroulera le 24 avril en mairie. 

Une nouvelle édition de la Prairiale du Lions Club revient à Montigny-le-Bretonneux 
les 20 et 21 avril. 

 EN BREF EN BREF

ACTUALITÉS08

Le « Voyage en 2035 Audacieuses » 
permettra aux Vicinois de travailler 
sur une dizaine de thématiques.
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Plusieurs espaces thématiques sont proposés, notamment le côté plantes 
et jardins (plantes vivaces ou annuelles, plants potagers dont certains bio, 
rosiers, arbustes et petits fruitiers).
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TRAPPES  
Participez aux 
Tralympiques, 
les JO de Trappes
Le service jeunesse organise 
une semaine sur la thématique 
olympique pour les jeunes de 
10 à 17 ans.
La ville de Trappes met à l’hon-
neur les Jeux olympiques et 
paralympiques ( JOP) en orga-
nisant une semaine intitulée Les 
Tralympiques. Du 15 au 19 avril, 
le service jeunesse propose en 
effet un événement d’envergure, 
réservé aux jeunes âgés de 10 à 
17 ans, qui se déroule dans les 
différents gymnases de la Ville. La 
cérémonie d’ouverture se passera 
lundi 15 avril, de 13 h à 18 h, au 
gymnase René Rousseau. Au 
programme, les mardi, mercredi 
et jeudi, de 13 h à 18 h : hand-
ball, badminton, lancer de poids 
et saut en hauteur au gymnase 
Youri Gagarine ; tennis de table, 
gymnastique, basket-ball, quiz 
JOP au gymnase Paul Mahier, 
et breakdance, volleyball, jeux 
d’opposition, ou encore escalade, 
au gymnase Broustal. Inscriptions 
dans l’une des 3 structures d’es-
paces jeunes : Anatole France, Paul 
Langevin et Le Village. Détails sur 
trappes.fr. 

Dans le cadre de l’élaboration de son 
Plan local de prévention des déchets 
ménagers et assimilés (PLPDMA), 
l’agglomération de Saint-Quen-
tin-en-Yvelines a lancé une grande 
enquête auprès des habitants et des 
associations du territoire. Une phase 
qui intervient à la suite du diagnostic 
du territoire et dont l’objectif est de 
recueillir le plus de données possible 
pour ensuite élaborer un PLPDMA 
au plus près de leurs attentes avant 
de le soumettre au vote des élus com-
munautaires. 

Suite à ce diagnostic du territoire, 
les thématiques de travail ainsi 
qu’un programme de prévention ont 
été identifiés. Ils concerneront les 
ordures ménagères résiduelles (pou-
belle ordinaire), les objets encom-
brants, les déchets verts, les embal-
lages, les déchets des collectivités (ex. 
: déchets des espaces verts).

Ce plan, qui s’étend sur une période 
de six ans, de 2024 à 2029, vise à 
réduire de 9 % la quantité totale de 
déchets produite par habitant. Cela 

englobe les ordures ménagères, les 
emballages et les papiers, les déchets 
verts, les encombrants ainsi que les 
dépôts en déchetterie.

Selon le ministère de la Transition 
écologique, « la prévention des déchets 
consiste à réduire la quantité de déchets 
produits et/ou leur dangerosité en inter-
venant à la fois sur les modes de produc-
tion et de consommation des produits. 
La prévention des déchets est une dé-
marche fondamentale pour économiser 
les matières premières épuisables ; limi-
ter les impacts liés aux étapes de pro-

duction, transformation, transport et 
utilisation des matières et produits qui 
génèrent ces déchets ; diminuer le coût de 
la gestion des déchets pour la collectivité 
nationale. »

Le ministère de la Transition éco-
logique va plus loin dans ses préci-
sions : « Agissant dans les territoires au 
plus près des acteurs, les collectivités et 
leurs établissements ont un rôle majeur 
à jouer pour sensibiliser ces acteurs et 
les faire passer à l’acte. Pour ce faire, 
leur propre exemplarité en matière de 
prévention et de gestion des déchets est 

incontournable. Comme pour les ser-
vices de l’État, elle doit se décliner en 
application des obligations réglemen-
taires, d’une part, et en éco-gestes au 
quotidien, d’autres part. Pour être effi-
cace et pérenne, elle doit aussi être por-
tée politiquement et s’inscrire dans une 
démarche environnementale plus large 
et structurée dans un plan d’actions 
avec objectifs, actions et indicateurs de 
suivi. En matière d’économie circulaire 
et de prévention des déchets, ce portage 
politique et stratégique est assuré dans 
le cadre des plans et programmes de pré-
vention et de gestion des déchets et des 
territoires zéro déchet, zéro gaspillage ».

Saint-Quentin-en-Yvelines met en 
place un certain nombre d’initiatives 
en ce sens. Récemment, lors du vote 
du budget, le 28 mars, Thierry Mi-
chel (LR), vice-président en charge 
des finances rappelait notamment 
qu’un investissement était d’ores et 
déjà fléché « pour la construction d’une 
nouvelle déchetterie ressourcerie ».

Vous pouvez prendre connaissance du 
programme et faire vos observations 
jusqu’au 30 avril sur les actions pro-
posées en vous rendant à l’accueil de 
l’hôtel d’agglomération, où un dossier 
complet accompagné d’un registre 
d’observations sera disponible. Il est 
également possible de faire cette dé-
marche en ligne sur saint-quentin-en-
yvelines.fr/consultation-plpdma. n

Donnez votre avis sur le plan de gestion  
des déchets ménagers et assimilés
Une enquête sur Plan local de prévention des déchets ménagers et assimilés 
(PLPDMA) est ouverte par l’Agglomération jusqu’au 30 avril.

 LA RÉDACTION

Vous pouvez prendre connaissance du programme et faire vos observations 
via un registre disponible à l’hôtel d’agglomération, ou en ligne sur le site 
internet de SQY. 
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56 650HEURES

D’INSERTION PROFESSIONNELLE 
DANS LES YVELINES EN 2023

Chaque année, nous accompagnons des hommes et des femmes
dans une démarche de réinsertion professionnelle et sociale. Notre

objectif est de les guider vers une sortie positive à l'issue de la
période d'insertion, que ce soit par un contrat pérenne au sein de
nos effectifs comme par un autre projet professionnel, défini et

construit ensemble.



Suite aux événements qui se sont 
produits dans le quartier du Pont 
du Routoir, à Guyancourt (lire 
notre édition du mardi 9 avril), 
durant la première semaine du 
mois d’avril, la Police nationale 
des Yvelines a mentionné sur son 
compte X (anciennement Twitter), 
la venue, le lundi 8 avril, du nou-
veau préfet des Yvelines, Frédéric 
Rose, qui était accompagné du 
maire DVG de Guyancourt, Fran-
çois Morton et des forces de l’ordre 
(police et gendarmerie). 

La Ville relance un appel  
à candidatures pour le marché

« Suite aux événements récents surve-
nus dans la nuit de mercredi à jeudi 
au Pont du Routoir à Guyancourt, 
le préfet des Yvelines a immédiate-
ment renforcé la présence policière sur 
place. Ce soir, le préfet Frédéric Rose 
se trouve avec les forces de l ’ordre aux 
côtés du maire, François Morton et 
des habitants », indique une publi-
cation de la préfecture des Yvelines, 
datant du 8 avril.

Pour rappel, des coups de feu ont 
retenti les 3 et 5 avril derniers dans 
ce quartier. Le 3 avril cela s’est passé 
dans la soirée, aux alentours de 21 
h 40. Rebelote deux jours plus tard, 

le 5 avril en plein milieu de l’après-
midi, vers 15 h. Selon une source, 
il s’agirait probablement d’affron-
tements entre bandes rivales pour 
la récupération d’un point de deal. 

La Gazette s’est rendue sur place 
à l’occasion d’un reportage deux 
jours plus tard, le mercredi 10 avril 
aux alentours de 14 h, et a effec-
tivement constaté la présence de 
policiers qui sécurisaient le quar-
tier. L’ambiance était sereine.

Quelques jours plus tard, la vie a 
repris son cours, avec le samedi 
13 avril, la tenue du tradition-

nel marché dans le quartier, de 
9 h à 13 h. À cause des récents 
événements, certains redoutaient 
une baisse de la fréquentation du 
marché, fréquenté par de nom-
breux Guyancourtois, qui a lieu 
également le mercredi matin. La 
Ville a ainsi relancé un appel à 
candidatures (elle en avait déjà 
lancé un il y a un mois et demi, 
lire notre édition du 5 mars der-
nier) pour redynamiser ce mar-
ché, qui fonctionne plutôt bien 
d’après l’édile. «  Des habitants de 
toute la ville se rendent à ce mar-

ché. J’espère que la fréquentation 
ne sera pas impactée. Je pense que 
les habitants sont rassurés notam-
ment par la présence en nombre de 
la police depuis plusieurs jours, qui 
poursuivra sa présence  », a rassuré 
l’élu auprès de la presse. Alors si 
vous êtes intéressé pour disposer 
d’un étal au sein de ce marché, 
(que vous soyez commerçant, ar-
tisan ou producteur) et que vous 
êtes disponibles les mercredis et/
ou samedis matin, envoyez votre 
candidature à commerces.entre-
prises@ville-guyancourt.fr. n

La gendarmerie des Yvelines va 
ouvrir très prochainement un 
institut de beauté un peu spé-
cial. Un concept inédit en France. 
Le lieu permettra aux victimes 
de violences intrafamiliales de se 
reconstruire. Baptisé Gend’Elles, 
ce centre du bien-être est différent 
des autres. « Il est ouvert aux femmes 
et aux hommes qui ont été victimes 
de violences intrafamiliales. Son nom 
vient de ‘Gend’ pour gendarmerie et 
‘elles’ pour les victimes au sens large », 
explique à 78actu, la majore Jessica 
Dubois, qui commande également 
la Maison de confiance et de pro-

tection des familles (MCPF) de 
Bois-d’Arcy.

L’institut installé au sein d’une bri-
gade de gendarmerie, rassemble tous 
les éléments présents dans les autres 
instituts plus traditionnels avec « mu-
sique apaisante, table de massage, table 
de manucure, diffuseur d’huiles essen-
tielles , vestiaires avec peignoirs confor-
tables », listent nos confrères. 

Les bénéficiaires pourront même 
repartir avec des échantillons de 
produits. Un espace pour profiter 
du soleil, installé dans un petit jar-

din, sera également à disposition. 
Le concept semble rencontrer son 
public, comme en témoigne le car-
net des premières réservations pour 
le mois de mai qui affiche déjà 
complet. 

Un concept inédit  
en France

Pour créer cet havre de paix et de 
quiétude, les gendarmes se sont 
affairés à la tâche, en transformant 
sur leur temps libre, une cuisine 
délabrée en un cocon confortable. 
«  Ici, on pourra offrir des jeux sur 

l ’estime de soi, des massages, des soins 
du visage, un moment de discussion. 
Tout cela avec une socio-esthéti-
cienne qui a été spécialement choisie 
pour sa formation spécialisée sur les 
personnes les plus vulnérables. Un 
temps hors du temps qui se passera 
dans un endroit sécurisé : la gendar-
merie », précise la majore. Comme 
gage de sécurité, l’ouverture du 

lieu s’effectuera uniquement sur 
l’intervention de l’intervenante 
sociale. Jessica Dubois imagine de 
nombreuses autres activités à dé-
velopper pour faire vivre le lieu par 
la suite. « On pense déjà à un coif-
feur, un barbier pour les hommes vic-
times… Maintenant que l ’Institut 
est là, tout est possible  !  », conclut-
elle pleine d’imagination. n

Guyancourt  
Renfort des forces de l’ordre suite aux 
événements qui ont eu lieu au Pont du Routoir

Yvelines Un institut de beauté pour aider  
les victimes de violences intrafamiliales  
à se reconstruire

Le préfet des Yvelines, Frédéric Rose, a accompagné l’édile dans le quartier du Pont du 
Routoir, à Guyancourt pour expliquer qu’un renforcement des forces de l’ordre dans le 
quartier allait être mis en place.

La gendarmerie des Yvelines a lancé un concept inédit en France, un institut de beauté 
spécialement créé à destination des victimes de violences intrafamiliales. 

Le printemps est de retour et il ra-
mène avec lui le beau temps mais éga-
lement… les rodéos urbains. Des po-
liciers nationaux ont arrêté plusieurs 
individus, le jeudi 11 avril à Trappes, 
en train d’effectuer des rodéos urbains 
au guidon d’un quad et de deux moto-
cross. Résultat : les deux motocross et 
le quad ont été saisis. La Police natio-
nale rappelle sur son compte X « que 
les rodéos urbains provoquent de graves 
troubles à l’ordre public et compromettent 
la sécurité de nos concitoyens. Si vous êtes 
témoin d’une infraction ; ayez le bon ré-
flexe, composez le 17, nos opérateurs sont 
à votre écoute », précise-t-elle. n

Dans notre édition du mardi 2 avril, 
nous évoquions un appel à témoins 
lancé par la Police nationale des Yve-
lines après la disparition inquiétante 
d’un octogénaire âgé de 89 ans, nom-
mé René Trognon. Cet homme avait 
été porté disparu depuis le 26 mars à 
17 h 30, à Magnanville. «  Les battues 
citoyennes organisées dans le secteur de 
Magnanville dans les jours suivant la 
disparition n’avaient rien donné, lais-
sant craindre le pire », peut-on lire dans 
un article de 78actu.  Le lundi 8 avril, 
un corps a été repêché dans la Seine, à 
Bonnières-sur-Seine, dans les Yvelines. 
«  Les premiers éléments nous laissent à 
penser qu’il s’agit de lui  », déplore une 
source proche de l’enquête. n

Trappes Les policiers 
ont stoppé un rodéo 
urbain

Yvelines Un corps 
repêché dans la 
Seine pourrait être 
celui d’un homme de 
89 ans qui avait été 
porté disparu
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La gendarmerie des Yvelines innove en matière d’accompagnement et de soin 
pour les personnes victimes.
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Pour redynamiser le marché qui a lieu les mercredis et samedis matin dans 
le quartier du Pont du Routoir, la Ville recherche de nouveaux commerçants.
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RÉALISER

Nos équipes bâtissent 
les infrastructures de demain.
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Le Volley club Plaisir-Villepreux 
(VCPV) poursuit son quasi sans-
faute. Hormis la double confron-
tation face à Cesson-Chante-
pie-Vern, les hommes de Thomas 
Pielka ont remporté tous leurs 
matchs dans ce championnat de 
N3, et le dernier en date, un dépla-
cement à L’Isle-Adam, n’a pas fait 
exception à la règle, le 14 avril lors 
de la 16e journée. Le VCPV s’y est 
imposé 3 sets à rien (25-27  ; 25-
27  ; 17-25), à l’issue d’un match 
néanmoins longtemps accroché, 
souligne l’entraîneur plaisiro-ville-
preusien, Thomas Pielka, contacté 
par La Gazette au lendemain de la 
rencontre. 

« La rencontre n’a pas été si facile. Les 
deux premiers sets sont très serrés, on 
les gagne 27-25. Comme prévu, un 
derby parisien (francilien, Ndlr), en-

core une fois, assez bouillant, il y a eu 
un peu de cartons […], mais [je suis] 
plutôt satisfait du résultat », juge-t-
il, estimant que l’« on a été plus effi-
caces offensivement », ce qui a fait la 
différence et permis à son équipe 
de s’imposer. 

Grâce à ce succès, le 14e en 16 
matchs donc, Plaisir-Villepreux 
conforte la 1re place de sa poule 
de dix équipes. Le club compte 
le même nombre de points que 
son dauphin, Cesson-Chante-
pie-Vern (qui a certes gagné ses 

deux confrontations directes face 
au VCPV mais a perdu d’autres 
matchs). Les Plaisiro-Villepreu-
siens sont donc de plus en plus en 
position idéale en vue de la montée 
en N2, que seuls les 1ers de chaque 
poule peuvent obtenir, même si le 
meilleur 2e toutes poules confon-
dues (il y a sept poules au total) 
pourrait être repêché en raison de 
l’impossibilité pour l’un des po-
tentiels 1ers de monter (une équipe 
2 dont l’équipe 1 évolue déjà dans 
la division au-dessus, or deux 
équipes d’un même club n’ont pas 
le droit de concourir dans la même 
division). 

Néanmoins, cela reste encore in-
certain et pour s’assurer une place 
à l’échelon supérieur la saison pro-
chaine, mieux vaut pour le promu 
plaisiro-villepreusien, qui grandit 
donc bien vite, terminer en tête de 
sa poule. Il faudra pour cela bien 
négocier les deux derniers matchs 
qu’il lui reste, à commencer par le 
prochain le 28 avril à domicile face 
à la lanterne rouge, Saint-Cloud. 
Un match sur le papier largement 
à la portée du VCPV. « Ce n’est pas 
gagné comme match encore, mais 
c’est quand même plus facile de jouer 
le dernier que le 2e, confie Thomas 

Pielka. C’est largement dans nos 
cordes, sachant qu’ils n’auront plus 
rien à jouer. » 

Il restera toutefois un dernier dé-
placement à priori beaucoup moins 
évident, le 5 mai, chez le CPB 
Rennes 35, 3e au classement avec 
quatre points de retard sur Plaisir-
Villepreux. « À Rennes, sur le dernier 
match, tout peut se jouer à l ’extérieur, 
prévient Thomas Pielka. C’est quand 
même le 3e [au classement]. À l ’aller, 
on les a battus, 3-0 facilement chez 
nous, mais on s’attend à un match 
vraiment compliqué à l ’extérieur, car 
apparemment ils ont un peu de public, 
il y a un peu d’ambiance là-bas. »  

À deux matchs  
de la montée

L’entraîneur du VCPV pense que 
son équipe a «  vraiment les cartes 
en main  » et laisse entendre que 
ce serait une déception de ne pas 
monter en fin de saison : « Mi-sai-
son, on avait le même objectif, mais on 
en était encore loin. Aujourd’hui, c’est 
vrai qu’on n’est plus qu’à deux matchs. 
[…] On est passé leader à trois jour-
nées de la fin. C’est le bon scénario, il 
faudrait qu’il se concrétise. » n

Après la défaite au Rheu une se-
maine plus tôt, le Plaisir rugby club 
avait à coeur de se racheter lors 
de son déplacement à Auxerre, le 
14 avril en match en retard de la 
12e journée de Fédérale 2. Et les 
Plaisirois sont repartis avec la vic-
toire bonifiée de leur voyage dans 
l’Yonne. Un succès 47-38 dans un 
match qui avait tout d’un traque-
nard chez une équipe galvanisée 
et qui lutte pour sauver sa place en 
Fédérale 2. Ce que redoutait d’ail-
leurs l’entraîneur plaisirois, Sébas-
tien Roncalli, deux semaines avant 
la rencontre. « On va à Auxerre qui 
jouera peut-être encore son main-
tien », nous confiait-il après la vic-
toire des siens face à Saint-Malo, 
le 31 mars. 

Et le scénario du match a étayé 
ses craintes, avec une équipe locale 
manifestement très accrocheuse 
devant son public, trois cartons 
jaunes distribués (deux côté auxer-
rois, un dans les rangs de Plaisir) 
en 1re mi-temps. Un 1er acte où le 
PRC était bousculé, et même mené 

10-0 au bout de dix minutes, suite 
à un drop d’entrée de jeu et un essai 
transformé adverse. Les Plaisirois 
revenaient grâce à un essai trans-
formé, encaissaient deux pénali-
tés, inscrivaient un nouvel essai 
transformé, concédaient encore 3 
points, avant d’inscrire un nouvel 
essai transformé qui leur permet-
tait de mener d’une courte tête 
(21-19) à la pause. 

Plaisir encaissait 19 nouveaux 
points au retour des vestiaires, mais 
parvenait à prendre le dessus et al-
lait encore quatre fois à dame en se-
conde mi-temps, pour un total de 7 
essais à 2. Les Plaisirois se sont fait 
peur mais à l’arrivée, ce sont bien 
eux qui réalisaient la bonne opé-
ration comptable, tandis que leurs 
adversaires rentraient bredouilles et 
sont actuellement relégables. 

Le PRC, en revanche, reprend la 
1re place de sa poule de 12 équipes, 
avec un point d’avance sur Saint-
Malo. Mais meilleure nouvelle en-
core, grâce à leur succès du jour, les 

Plaisirois sont mathématiquement 
assurés de terminer dans les deux 
premiers et donc de se qualifier 
directement pour les 16es de finale, 
sans avoir à passer par les barrages, 
ce qu’ils avaient dû faire la saison 
passée. Reste maintenant un der-
nier match de la saison régulière à 
bien négocier, le 21 avril à domicile 
face au 6e, Ris-Orangis (qui lutte 
encore pour une place de barra-
giste). Histoire de finir en tête de 
la poule avant d’attaquer les phases 
finales. n

Volleyball  
Plaisir-Villepreux ne fait pas  
de détails et reste leader

Rugby Plaisir s’en sort à Auxerre et s’assure 
une place en 16es de finale

Les Plaisiro-Villepreusiens se sont largement imposés  
(3 sets à zéro) le 14 avril lors de leur déplacement  
à L’Isle-Adam, et restent donc 1ers de leur poule,  
en position de monter en N2, à deux journées de la fin. 

Le PRC s’est imposé (47-38) à Auxerre, le 14 avril en match en retard de Fédérale 2. 
Les Plaisirois récupèrent ainsi leur 1re place et sont assurés de terminer dans les deux 
1ers, et donc de disputer les 16es de finale. 

En plein contexte de tensions avec 
la mairie de Trappes (lire notre 
édition du 9 avril), l’ESC Trappes 
S a in t -Q uent in-en-Yve l ine s 
(ESCTSQY) poursuit pour l’ins-
tant sa route dans le championnat 
de N3 masculine, division où évo-
lue son équipe fanion.

Avec des résultats en dents de 
scie, mais le dernier match en 
date s’est soldé par une victoire 
(80-69), le 13 avril sur le parquet 

de Vernon, un concurrent direct 
au classement. Trappes est pour 
l’instant 8e de sa poule de 14 
équipes, avec un point d’avance 
sur son adversaire du jour et deux 
sur la zone rouge. Pour rappel, 
les 1ers de poule montent en N2 
tandis que les quatre derniers 
sont relégués. Il reste encore deux 
matchs avant de conclure la sai-
son, le 20 avril face au 3e, Mas-
sy, et le 28 avril chez le dernier, 
Champhol. n

Au fur et à mesure qu’approchent 
les Jeux olympiques et paralym-
piques de Paris 2024, l’agglomé-
ration de SQY et les communes 
du territoire, où se trouvent 
quatre futurs sites de compétition, 
multiplient les opérations pour 
impliquer leurs habitants et leur 
permettre éventuellement de rem-
porter des places pour certaines 
épreuves. Le 17 avril, à partir de 
12  h 30, soit à J-100 des Jeux, 

l’Agglomération lance l’opération 
« ticket d’or ». 

En attendant, rendez-vous vite sur 
le site internet sqyetlesjeux.fr pour 
se pré-inscrire à l’opération et ten-
ter de remporter des places sur l’un 
des futurs sites olympiques saint-
quentinois en trouvant le «  ticket 
d’or  ». Cinq «  tickets d’or  » sont 
en jeu, un « ticket d’or » équivaut à 
deux places. n

Jeux olympiques  
Trouvez le « ticket d’or » et tentez  
de remporter des places pour les JO

Basket 
Malgré la tourmente et le conflit  
avec la mairie, Trappes l’emporte 

Accrochés dans les deux premiers sets, les joueurs du VCPV ont finalement 
trouvé les ressources pour revenir largement victorieux de leur déplacement 
dans le Val d’Oise.
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Bien que bousculés, les Plaisirois 
s’imposent avec le bonus offensif et 
réalisent une excellente opération 
comptable, avec une victoire 
bonifiée et une place en 16e de finale 
assurée. 

A
R

C
H

IV
ES

/L
A

 G
A

Z
ET

TE
 D

E 
SQ

Y





 ALEXIS 
CIMOLINOCU

LTU
RE

LO
ISI

RS
14  N°262 du mardi 16 avril 2024 - lagazette-sqy.fr

De nouvelles animations à 
Aushopping Grand Plaisir, dans la 
galerie d’Auchan Plaisir. Après les 
figurines animées de dinosaures, le 
casting de La France a un incroyable 
talent, des animations liées à l’ova-
lie durant la Coupe du monde de 
rubgy, des reproductions à taille 
réelle d’animaux la jungle ou en-
core la venue de Miss France, le 
centre commercial met cette fois-
ci à l’honneur un célèbre jeu de 
construction. Depuis le 6 avril et 
jusqu’au 4 mai, des constructions 
géantes entièrement conçues à par-
tir de briques Lego trônent fière-
ment dans les allées. 

Et ces réalisations, exposées dans 
le cadre de l’opération Explorez 
l ’espace en briques, sont liées à un 
thème bien particulier, puisqu’elles 
mettent en avant l’univers l’espace, 
et plus particulièrement l’univers 
Star Wars. «  Durant un mois, les 
visiteurs ont accès à une superbe expo-
sition de constructions géantes Lego 
installée dans la galerie du centre. Ils 
sont plongés dans un univers dédié 
à l ’espace et aux célèbres films Star 
Wars avec des constructions géantes 
des célèbres personnages et vaisseaux 
de la saga », précise ainsi le centre 
commercial dans un communiqué. 
Les fans de la saga réalisée par 
George Lucas reconnaîtront ainsi 
facilement Han solo, la Princesse 
Leia, Dark Vador et Luke Skywal-
ker (ces deux derniers représentés 
en plein combat de sabre laser), des 
créatures comme les hommes des 

sables et les Jawas, ou encore des 
vaisseaux tels que le X-wing et le 
Destroyer Impérial. 

«  C’est super, c’est génial  », confie 
Marc, rencontré sur place et qui ve-
nait faire les courses avec ses petits-
enfants et sa femme, Sophie. « Ce 
qui est bien, c’est qu’il y a toujours des 
trucs ici  », souligne cette dernière, 
en référence bien sûr aux multiples 
animations proposées par le centre 
commercial. Et ce n’est pas tout, 
puisqu’une boutique éphémère a 
également ouvert, en partenariat 
avec Auchan. «  Située près de la 
porte passerelle, elle propose à la vente 
une large gamme de modèles exclu-
sifs Lego », indique le communiqué 
d’Aushopping. 

Cette boutique éphémère est ou-
verte  les mercredis et samedis de 
11 h à 19 h et les vendredis de 14 
h à 19 h pendant toute la durée de 
l’opération, et propose un atelier de 
construction libre pour les plus de 
4 ans. Deux autres ateliers, mis en 

place eux dans la galerie, au niveau 
du manège, sont proposés : un es-
pace Build and take away (consa-
cré à l’univers Star Wars, où des 
enfants de plus de 3 ans pourront 
construire un modèle et repartir 
avec) et un espace pour les plus pe-
tits (de 18 mois à 3 ans) pour leur 
permettre de jouer avec des briques 
Lego et Duplo. (Ouverture des 
ateliers jusqu’au 20 avril les lundis, 
mardis, jeudis et vendredis de 14 h 
à 18 h, et les mercredis et samedis 
de 11 h à 13 h puis de 14 h à 18 h, 
les 27 avril et 4 mai de 11 h à 13 h 
et de 14 h à 18 h, et le 24 avril et 
1er mai de 14 h à 19 h). 

À noter également qu’un jeu-
concours a été lancé (flyers dis-
tribués sur place). Le principe  :  
reconstituer un mot caché à l’aide 
de lettres figurant dans les figurines 
Lego de différentes boutiques du 
centre commercial. À la clé, plu-
sieurs cadeaux à gagner, dont un 
Faucon Millenium Lego d’une 
valeur de … 849,99 euros. n

Après une mise en place le 9 sep-
tembre dernier (lire notre édition du 
5 septembre), le parcours de struc-
tures gonflables Bulky games devait 
faire son retour à l’Île de loisirs de 
SQY le 20 avril prochain. Mais il a 
finalement été annulé en raison du 
placement en liquidation judiciaire 
de l’organisateur, la société belge 
Denali outdoor events, comme 
rapporté par plusieurs médias, dont 
France 3. Les autres étapes de l’évé-
nement (notamment dans plusieurs 
grandes villes françaises), sont donc 
elles aussi annulées. 

«  La nouvelle est tombée sans pré-
venir  », écrit la chaîne du groupe 
France télévisions sur son site inter-

net, ajoutant que « chez les partici-
pants, les espoirs de remboursement 
sont faibles  ». La liquidation date-
rait du 15 mars dernier (pour ce 
qui concerne en tout cas la branche 
française de l’entreprise), selon les 
éléments publiés sur les réseaux 
sociaux par certains participants, 
qui, pour beaucoup, oscillent entre 
déception et colère. «  La moindre 
des choses ne serait il pas de l ’afficher 
sur votre site et page Facebook  ?  », 
peste par exemple l’un d’eux. Un 
mail aurait été transmis aux per-
sonnes ayant déjà payé leur billet 
afin qu’elles puissent effectuer une 
déclaration de créance par voie 
postale auprès du liquidateur judi-
ciaire. n

Avis aux amateurs de Ninja war-
rior. Des animations inspirées du 
jeu télévisé diffusé sur TF1 se 
tiennent actuellement au centre 
commercial One nation, aux 
Clayes-sous-Bois. Intitulée Ninja 
aventure, l’opération dure jusqu’au 
21 avril et propose quatre par-
cours ninja XXL pour petits et 
grands, pour vivre « une expérience 
sportive inédite et extraordinaire  », 
promet le centre commercial sur 
son site internet.  Ainsi, à tra-

vers le parcours Le super ninja, les 
participants devront franchir une 
structure insolite de 22m de long, 
permettant de tester leur agilité, 
leur rapidité et leur dépassement 
de soi. «  Du parcours de bumpers, 
aux anneaux en passant par le tra-
pèze, vous devrez redoubler d ’efforts 
pour terminer le parcours dans les 
temps », précise One nation.

Le parcours Les tours ninja s’inspire 
lui de la demi-finale de Ninja war-

rior. «  L’objectif : deux tours, l ’une de 
1m80, l ’autre de 2m40, le premier 
arrivé décroche la palme de rapidité et 
d’agilité  », indique le centre com-
mercial. À travers le parcours Les 
cordes ninja, l’objectif est d’être le 
1er arrivé en haut. Enfin, Les mini 
ninjas est lui accessible pour les 
enfants dès 3 ans (pour les autres 
parcours, un âgé minimal de 6 ans 
est requis). Ouverture des anima-
tions de 14 h à 18 h, détails sur 
onenation.fr. n

Plaisir L’univers Star Wars se 
décline en Lego dans la galerie 
d’Auchan

SQY Annulation des Bulky games à 
l’Île de loisirs suite à la liquidation 
de la société organisatrice

Les Clayes-sous-Bois 
Des parcours Ninja warrior à One nation

Jusqu’au 4 mai, Aushopping Grand Plaisir propose une 
exposition de constructions géantes, une boutique 
éphémère, ou encore des ateliers, le tout lié aux Lego. 

Ce parcours de structures gonflables géantes devait effectuer 
son retour à l’Île de loisirs le 20 avril. Il n’en sera rien en raison 
de la liquidation de la société organisatrice, Denali outdoor 
events. 

Le centre commercial clétien propose, jusqu’au 21 avril, quatre parcours d’obstacles inspirés 
du jeu télévisé Ninja warrior. 

Jusqu’au 20 avril, le réseau des 
médiathèques de SQY organise 
le Printemps japonais. Pour ces 
derniers jours liés à l’événement, 
rendez-vous d’abord à la média-
thèque Rousselot, à Guyancourt, le 
16 avril, de 18 h à 20 h, pour une 
rencontre littéraire.

Le lendemain, toujours dans la 
même médiathèque, de 11 h à 
11 h 30, place à du conte Kamishi-
baï (style narratif japonais où les 
conteurs font défiler des images 
dans des planches). Le même jour, 
toujours à la médiathèque Rousse-
lot, de 15 h à 17 h 30, seront pro-
posés des jeux de société plongeant 
les participants dans l’ambiance du 
pays du Soleil levant. 

La même médiathèque accueil-
lera le 20 avril, de 11 h à 11 h 30, 
une séance de racontines, puis une 
rencontre avec l’éditrice Isabelle 
Nishikawa est prévue, toujours à la 
médiathèque Rousselot, de 15 h à 
16 h. Toujours le 20 avril au sein 
de cette médiathèque, une projec-
tion du film d’animation Josée, le 
tigre et les poissons, sera proposée 
de 17 h à 18 h 30. La médiathèque 
Rousselot accueille aussi tous les 
jours, jusqu’au 20 avril, l’exposition 
Printemps japonais : floraisons et fes-
tivités. Enfin, la médiathèque du 
Canal, à Montigny, propose elle un 
concert de musiques de l’univers 
geek et otaku, le 20 avril de 18 h 
à 19 h. Programme complet sur e-
mediatheque.sqy. n

Saint-Quentin-en-Yvelines 
Les médiathèques célèbrent  
le printemps en mettant le Japon  
à l’honneur 

Un événement qui s’annonce festif 
et dansant. Le 19 avril, la ville de 
Guyancourt organise au pavillon 
Waldeck-Rousseau des jeux forains 
et un bal populaire, respectivement 
de 16 h à 19 h 30 et de 19 h 30 à 
22 h. Ce rendez-vous célèbre «  la 
nouvelle identité de tous les espaces de 
proximité, puisque tel est le nom main-
tenant donné aux maisons de quartier 

et centres sociaux », a expliqué le maire 
de Guyancourt, François Morton 
(DVG), lors du conseil municipal 
du 2 avril. « Venez jouer et danser le 
19 avril », invite la municipalité dans 
son magazine d’avril 2024. L’entrée à 
l’événement est gratuite et en accès 
libre, une restauration payante sera 
disponible sur place. Détails sur 
ville-guyancourt.fr. n

Guyancourt 
Jeux forains et bal populaire ce vendredi 

Les médiathèques de Montigny et Guyancourt accueillent, 
jusqu’au 20 avril, différentes animations dans le cadre 
du Printemps japonais.

Des constructions géantes des célèbres personnages et vaisseaux de la saga 
trônent dans les allées, comme ici  Dark Vador et Luke Skywalker en plein 
combat de sabre laser. 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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